



## Realizan llamado a los municipios a acelerar procesos para definir cartera de proyectos 2026

En el marco de una nueva sesión de la Comisión Provincial Llanquihue del Consejo Regional (CORE), se pudo conocer y evaluar el estado actual de los proyectos que los municipios de la provincia han presentado con miras al presupuesto regional 2026.



de los proyectos que quieren priorizar para el próximo año antes del 31 de octubre. Además, los insto a que presenten propuestas no solo de infraestructura, sino también en áreas como salud, educación y deporte, donde hay muchas oportunidades que aún no se están aprovechando”, recalzó.

Por su parte, la consejera Yasna Vásquez, valoró la diversidad de iniciativas presentadas, particularmente aquellas con enfoque comunitario. **“Se han ingresado importantes proyectos de infraestructura, pero también vemos propuestas muy necesarias en seguridad, salud y mejoramiento de espacios públicos. Hay postulaciones para la reposición de postas, apoyo a bomberos, móviles policiales y programas de pesquisa temprana de cáncer. Estos proyectos generan un alto impacto en la calidad de vida de la comunidad”**, señaló.

Uno de los municipios que destacó en la reunión fue Calbuco, cuya cartera fue ampliamente destacada por los consejeros. Su alcalde, Marco Silva, expresó su satisfacción por los avances logrados: **“Estamos muy conformes con la visita a la Comisión Provincial de Llanquihue. Hoy se definieron las áreas estratégicas regionales de inversión y Calbuco es la segunda comuna con mayor inversión pública del Gobierno Regional. Vinimos a defender nuestros proyectos y a proyectar el desarrollo que queremos para nuestra comuna”**, afirmó.

**D**urante la jornada, se analizaron un total de 168 iniciativas ingresadas al Gobierno Regional, de las cuales solo el 21% corresponden a nuevos proyectos, mientras que el resto corresponde a iniciativas de arrastre, es decir, que ya formaban parte de presupuestos anteriores. En este contexto, destacan las comunas de Puerto

Montt y Calbuco por la cantidad de propuestas que buscan concretar a partir del próximo año.

El vicepresidente de la Comisión Provincial Llanquihue, César Negrón, hizo un llamado a los equipos técnicos municipales a acelerar los procesos de formulación y validación técnica de sus iniciativas. **“Es súper importante que los municipios logren la aprobación técnica**

El siguiente paso en este proceso corresponde a la revisión técnica de los proyectos por parte del Ministerio de Desarrollo Social, cuyos informes deben estar concluidos a más tardar el 31 de octubre. Con estos antecedentes, el Consejo Regional espera contar con la cartera definitiva de cada comuna para su inclusión en el presupuesto regional 2026.